

L'arche à grain

Elle prenait beaucoup de place dans les granges ou dans les galetas. Certaines partirent en poussière par l'action des cirons, d'autres furent débarrassées au profit d'autres objets ou meubles plus d'actualité.

Elle était magnifique dans sa simplicité. Souvent avec trois casiers. Elle servait, comme son nom l'indique, à entreposer le grain. Les séparations permettaient d'y déposer différentes sortes, blé de montagne, seigle ou orge. Ne dit-on pas grossier comme du pain d'orge !

Pour celles de la Vallée, on les fabriquait aux Bioux. On dénote ainsi six marchands d'arches au début du XIXe siècle en ce village. Chose prouvée par le documents ACA, RE 1, sd. Mais probablement de 1815 :

Abram feu Jean Isaac Rochat des Bioux, fabricant d'arches – Enoch & Louis Rochat frères, idem – Samuel feu Aron Rochat, idem – Samuel feu Aron Rochat, idem – Jaques Rochat des Taches, idem.

On en trouve encore quelques-unes sur notre territoire combier, dont quatre au moins aux Charbonnières, trois aux Bioux. Le Patrimoine en possède une. Il en existe encore de manière quasiment assurée dans quelques recoins de nos anciennes fermes, ou dans des maisons à titre décoratif, surtout pour les arches de taille modeste et par conséquent moins encombrantes.

Les fabricants numérotaient les éléments à la craie de couleur, rouge, bleue ou verte, de manière à ce que si l'on démontait ces arches, on pouvait les remonter sans trop de peine. Préfiguration en quelque sorte des meubles Ikea !

Ces arches témoignent de belle manière de notre activité d'autrefois. Elles sont par conséquent des témoins irremplaçables de notre vie d'autrefois.



Une arche dans un chalet au-dessus des Bioux.



Une arche aux Charbonnières.



Autre arche aux Charbonnières. Provenance Simond du Pont.